

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah peneliti melakukan penelitian di Desa Alur Kecamatan Jorong Kabupaten Tanah-Laut tentang pelaksanaan pembacaan surah Yâsîn dalam tradisi *Tellasan Topak*, maka peneliti berkesimpulan bahwa, praktik pembacaan surah Yâsîn dalam tradisi *Tellasan Topak* merupakan tradisi yang rutin dilaksanakan pada setiap satu tahun sekali tepatnya pada malam ke-7 setelah hari raya Idul Fitri. Proses pelaksanaan tradisi ini dimulai dari mempersiapkan janur kelapa untuk dianyam menjadi *topak* (ketupat). Setelah itu pada hari pelaksanaan, mereka semua berkumpul di Masjid/Langgar. Acara dimulai dengan Tawassul, kemudian membaca surah Yâsîn, tahlil, dan do'a bersama, kemudian acara ditutup dengan makan *topak* bersama.

Pemahaman masyarakat Desa Alur Kecamatan Jorong Kabupaten Tanah-Laut terhadap surah Yâsîn yang mereka baca pada tradisi *Tellasan Topak* dapat diketahui bahwa sebagian kecil masyarakat hanya sekedar mengikuti tradisi saja namun tidak mengetahui makna dari dilaksanakannya tradisi tersebut. Namun mayoritas masyarakat memahami surah Yâsîn dengan fadhilah yang terkandung didalamnya. Keyakinan masyarakat dari pembacaan surah Yâsîn ini adalah sebagai sarana cepatnya terkabul segala hajat, baik hajat duniawi maupun ukhrawi.

Pembacaan surah Yâsîn dalam tradisi *Tellasan Topak*, tentunya memiliki tujuan-tujuan tertentu diantaranya untuk mengirim do'a kepada arwah leluhur, meminta keselamatan, mendapatkan pahala sebanyak-banyaknya dan diampuni segala dosa. Sedangkan, motivasi masyarakat dalam melaksanakan pembacaan surah Yâsîn dalam tradisi *Tellasan Topak* meliputi dua hal, yaitu motivasi lahiriah dan batiniah/ spritual. Motivasi lahiriah berupa dorongan tradisi atau kebiasaan dan dorongan kebersamaan dalam melaksanakan seluruh rangkaian acara termasuk acara makan *topak* (ketupat) bersama yang biasanya selalu tersaji dalam pelaksanaan tradisi *Tellasan Topak*. Adapun motivasi batiniah/ spritual berupa dorongan untuk menggapai ridha Allah, mengirim do'a kepada arwah para leluhur agar diringankan siksa kuburnya, mendapatkan pahala, diampuni segala dosa, terhindar dari bala bencana dan diberi keselamatan dunia dan akhirat.

B. Saran

Adapun saran yang bisa peneliti sampaikan kepada masyarakat di Desa Alur Kecamatan Jorong Kabupaten Tanah-Laut, agar senantiasa melestarikan nilai-nilai normatif yang baik, yang ada dalam berbagai tradisi di daerah ini khususnya tradisi *Tellasan Topak*. Serta menjaga dan mempertahankan ajaran-ajaran Islam yang ada dalam tradisi tersebut, juga menjaga agar pengamalan tradisi tersebut tidak menyimpang dan menyeleweng ke arah yang sebaliknya. Sedangkan bagi peneliti selanjutnya, kajian *living Qur'an* seperti ini masih beragam dan masih banyak yang perlu diteliti. Karena masih banyak tradisi-tradisi diberbagai daerah yang juga memerlukan perhatian untuk diteliti dari

berbagai perspektif. Dengan adanya penelitian semacam ini akan bisa menambah khazanah keilmuan, khususnya dalam bidang kajian *living Qur'an* di program studi ilmu Al-Qur'an dan tafsir.